

Interreg



EUROPEAN UNION

Volunteer Youth Caraïbes

BÂTIR ENSEMBLE LA CARAÏBE

www.interreg-caraibes.fr -  Interreg Caraïbes



Emploi & Innovation



Risques naturels



Environnement
naturel & culturel



Santé publique



Énergies
renouvelables



Capital Humain



Une immersion au cœur de la coopération caribéenne



IVY est une initiative lancée en 2017 par la Commission européenne et gérée par l'Association des régions Frontalières Européennes (ARFE). Elle permet à de jeunes européens de 18 à 30 ans d'effectuer un volontariat au sein des instances de gouvernance (Autorité de gestion et Secrétariat Conjoint) ou des projets INTERREG sur des missions de communication pour renforcer la visibilité des réalisations concrètes permises par le soutien de l'Union européenne.

Depuis 2017, le programme et les projets INTERREG Caraïbes accueillent des volontaires IVY. Cette immersion au cœur de la coopération territoriale européenne offre l'opportunité à ces jeunes volontaires, venus d'Europe continentale ou des RUP de la Caraïbe, de découvrir les acteurs qui travaillent à « bâtir ensemble la Caraïbe ».

INTERREG Caraïbes est programme européen apportant un soutien financier à des projets de coopération visant à répondre aux enjeux partagés par les territoires et populations caribéens.

« Déployés dans la Caraïbe, les volontaires participent activement aux programmes et projets ».

Les projets: découvrir et valoriser les réalisations concrètes d'INTERREG Caraïbes pour les territoires et populations de la Caraïbe



Le projet Trade Enhancement for Eastern Caribbean (TEECA), conduit par la Chambre de Commerce et de l'Industrie de Martinique (CCIM) en partenariat avec l'OECD, la CEDA et la CTM, vise la création de conditions favorables à l'augmentation des échanges et flux commerciaux inter-régionaux, en renforçant la compétitivité des entreprises caribéennes.



*Christina DE CAROLIS,
volontaire au sein de la CCIM*

« L'expérience IVY a d'abord été l'occasion de faire connaissance avec une partie du monde dont je ne connaissais rien et **ce fut une véritable découverte**. J'ai eu la chance de faire partie d'un environnement de travail fantastique, où mes collègues ont été très **accueillants et attentifs**, et de faire la connaissance de personnes extérieures au bureau également. [...] Je repars en Italie avec un bagage plein de beaux souvenirs. »



Le projet « Réseau Caraïbéen pour la valorisation du cacao » (RECAVACA) accompagne les planteurs de cacao guadeloupéens et haïtiens pour : accroître le volume de leur production, parfaire leur maîtrise des techniques culturales, développer des produits innovants. Il est mené par l'Association Guadeloupe Equitable et Durable (AGED), en partenariat avec la CACCOMA.



*Adrien STAQUET,
Volontaire au sein de l'AGED.*

« Ce fut une très bonne expérience pour moi autant d'un point de vue personnel que professionnel. J'ai eu l'opportunité de **rencontrer différents acteurs** de la problématique liée à ma mission durant différentes réunions et assemblées générales. Ma contribution dans le projet fut surtout du point de vue de la communication (création du site internet du projet, animation des réseaux sociaux de l'association, création de supports...) mais aussi à travers des rencontres et entretiens avec les acteurs du cacao.

Les points forts de l'IVY sont pour moi, le gain d'expérience dans un environnement professionnel sur un **projet générateur d'innovations**, et tout cela dans un cadre culturel différent. »

Le programme : renforcer la coopération entre les différentes institutions de la Caraïbe, accompagner les porteurs de projet locaux



L'Organisation des Etats de la Caraïbe Orientale (OECS) a vocation à favoriser l'harmonisation et l'intégration économique, la protection des droits juridiques et des droits de l'homme et d'encourager une bonne gouvernance dans la Caraïbe Orientale. Partenaire d'INTERREG Caraïbes et Point de Contact régional, elle assure un relai d'information sur le programme et apporte un accompagnement aux porteurs de projets locaux.

“Grâce à l'expérience IVY, j'ai pu renforcer mes capacités en gestion de projet, en apprendre davantage sur le fonctionnement du programme, mais aussi, et c'était ma plus grande satisfaction, **être au cœur de la création / réalisation de projets très fructueux et structurants pour la zone Caraïbes**. J'ai pu assister l'équipe de l'OECO dans la préparation de différents projets dans des domaines tels que la transition énergétique, la santé, les méthodes d'agriculture plus efficaces, l'éducation ou des MoU susceptibles de changer la façon dont nous, RUP de la Caraïbe, interagissons avec les États membres de l'OECO en matière de santé ou de gestion des risques naturels, par exemple. [...]

Au sein de l'OECO, j'ai reçu **une confiance et un soutien sans faille**, rencontré des personnes extraordinaires et beaucoup appris sur la Caraïbe et le travail de l'organisation. »



Clarisse CITTEE
Volontaire au sein de l'OECO



Clarisse CITTEE and the DCRM team



Le **Secrétariat Conjoint (SC) INTERREG Caraïbes** a notamment pour mission d'assurer l'animation sur le programme INTERREG Caraïbes. Il informe de grand public et les porteurs de projet potentiels, assiste les porteurs de projet, assure la visibilité du programme et des projets soutenus.

« Pour moi, le point fort de cette expérience a été **l'immersion dans un organisme institutionnel**. Il est très stimulant pour de jeunes diplômés de côtoyer des porteurs de projets dynamiques et innovants afin **d'être en éveil sur le développement de notre région**. L'encadrement et les relais sont également excellents au sein du programme et de l'équipe IVY. [...] Rattachée au SC, mes missions relevaient essentiellement de l'animation et de l'accompagnement des porteurs de projets. J'ai eu la chance de participer à deux événements, de préparer les Journées de la Coopération Européenne, et de participer à la mise en place des outils de communication du programme [...] »



*Célia GALVANI
Volontaire au sein du
Secrétariat Conjoint*

A titre personnel cette expérience m'a permis de rencontrer des personnes riches d'expériences qui ont partagé leurs savoirs. »



La Direction Déléguée Europe (DDE) de la Région Guadeloupe, autorité de gestion d'INTERREG Caraïbes, effectue un pilotage global du programme, en lien avec le Secrétariat Conjoint, les partenaires du programme, la Commission européenne et l'Etat.



*Célia GRIZELIN
Volontaire au sein de la DDE*

« C'est un grand plaisir de pouvoir travailler sur un programme européen dans cette région du monde, **la Caraïbe, une zone riche et très prometteuse**. A travers l'immersion j'ai pu rencontrer et collaborer avec des personnes extraordinaires, qui ont le sens de l'accueil, du service public, et qui nous transmettent leur savoir et des principes qui nous serviront tout au long de notre vie.

[...] Dans le cadre de ma mission, j'ai contribué à renforcer la communication sur le programme, à impulser une démarche de capitalisation, et à mettre en place un réseau pour le suivi des IVY déployés dans la Caraïbe.

[...] Le programme IVY nous offre **une expérience humaine unique et enrichissante, une expérience professionnelle hors du commun**. Les compétences acquises durant nos missions pourront être largement mobilisées lors nos expériences futures. »

Merci à tous les volontaires IVY INTERREG Caraïbes !



Pour plus d'informations sur l'expérience IVY :

- Site internet de l'initiative IVY :
<https://www.interregyouth.com/>
- Contact au sein de la Région Guadeloupe :
mbecmont@cr-guadeloupe.fr +590 590 41 69 48

POUR D'AVANTAGE D'INFORMATIONS SUR INTERREG CARAIBES :

Secrétariat Conjoint du programme INTERREG CARAÏBES
Espace régional du Raizet - Avenue du Général de Gaulle - 97139 LES ABYMES

www.interreg-caraibes.fr

interreg.caraibes@cr-guadeloupe.fr +590 590 47 06 00